



-Der Vorsitzende-

Pascal Bender  
Dr. Siebenpfeiffer-Str. 64  
67434 Neustadt / Weinstrasse  
Tel.: 06321/890060  
Fax: 06321/89006-18  
e-mail: [pascal.bender@mp-nw.de](mailto:pascal.bender@mp-nw.de)

Herrn Oberbürgermeister  
Marc Weigel  
Rathaus  
67433 Neustadt an der Weinstraße

Neustadt, den 17.05.2021

### **Corona-Folgen mildern – Schausteller retten**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Weigel,

für die kommende Sitzung des Stadtrates der Stadt Neustadt an der Weinstraße stellen wir den folgenden **Antrag**:

Den Schaustellern, die in Neustadt und den Nachbargemeinden ansässig oder regelmäßig sind, werden Standorte in der Stadt Neustadt zur Verfügung gestellt, um ihre Leistungen und Produkte unter den jeweils geltenden Corona-Auflagen anbieten zu können. Dies gilt, bis Veranstaltungen wie Volksfeste und Kerwen wieder stattfinden können.

#### ***Begründung:***

Seit dem Frühjahr 2020 besteht für die lokalen Schaustellerbetriebe keine Möglichkeit, ihren Lebensunterhalt zu verdienen. Durch die Corona-Pandemie können Volksfeste usw. nicht stattfinden, dadurch geraten Schausteller unverschuldet in eine existenzbedrohende Situation. Städte wie die Stadt Karlsruhe reagieren inzwischen auf die Situation und ermöglichen Schaustellern ihre Fahrgeschäfte und Verkaufsstände auf verschiedenen Plätzen unter Einhaltung der jeweils geltenden Corona-Auflagen ihre Produkte und Dienstleistungen anzubieten.

Wichtig in der Umsetzung ist, dass Stellplätze gefunden werden, die leicht erreichbar und/oder innenstadtnah sind, wobei eine räumliche Konzentration nur insoweit möglich sein sollte, dass keine großen Menschenansammlungen entstehen, welche die erforderlichen Abstände der Besucherinnen und Besucher gefährden. Standgebühren sollen erlassen werden. Wo das Platzangebot in der Innenstadt nicht ausreichend ist, sollte versucht werden, private Flächen (z.B. Globus) und Flächen in größeren Dörfern (z.B. Kreisel Lachen-Speyerdorf, Herrenhof) ergänzend einzusetzen.

Das Angebot soll zunächst für Schausteller gelten, die in Neustadt und den Nachbargemeinden ansässig sind oder in Neustadt und seinen Weindörfern in der Vergangenheit regelmäßig aktiv waren. Sollte keine ausreichende Nachfrage bestehen, soll geprüft werden, in wie weit weiteren Betrieben ein solches Angebot gemacht werden kann, z.B. interessanten Food-Truck-Konzepten.

Mit freundlichen Grüßen



Pascal Bender  
Vorsitzender



Dr. Andreas Böhringer